

Excusas del Obispo Camus a Señora Lucía H. de Pinochet

● Nota envió el prelado a la Primera Dama de la Nación

Monseñor Carlos Camus Larenas, obispo secretario de la Conferencia Episcopal de Chile, ha enviado a la señora Lucía Hiriart de Pinochet, la siguiente nota de excusas a propósito de las declaraciones que formuló ante los corresponsales extranjeros:

"Santiago, 9 de octubre de 1975.

Señora

Lucía Hiriart de Pinochet

Edificio Diego Portales

Presente.

Estimada señora,

Pareciera innecesario tener que pedir disculpas por palabras que no he dicho, pero la majadera deformación que cierta prensa hace de ellas, me lleva a querer comunicarle con exactitud lo que realmente he dicho.

En el documento "Evangelio y Paz", que el Comité Permanente, del cual formo parte, hizo en representación de todos los obispos, dijimos textualmente: "Reconocemos el esfuerzo que hace el Gobierno para paliar, mediante el empleo mínimo, los grandes sufrimientos que produce la cesantía. Reconocemos también la sensibilidad demostrada por el Gobierno en la atención de los ancianos, y de los inválidos, de los niños con problemas y de los menores en situación irregular, y la labor incansable de las señoras esposas de los miembros de la H. Junta de Gobierno y de los oficiales de las diversas ramas de las Fuerzas Armadas al servicio de todos ellos. Como también la actividad infatigable de la señora esposa del Presidente de la República y de la de los intendentes, gobernadores y alcaldes en beneficio de los Centros de Madres".

Posteriormente, hubo personas que estimaron que este reconocimiento era inadecuado, "demasiado doméstico", para un documento de trabajo de carácter doctrinal. Otros lo encontraron "demasiado

gentil, muy versallesco", temiendo quizás que confundieran nuestro reconocimiento con tantas otras palabras de adulación que estoy seguro a Ud. le desagradan profundamente.

Frente a eso, yo declaré textualmente: "A algunos les disgustó eso (el reconocimiento). Yo creo que no, porque en vez de estar en su casa jugando canasta, están trabajando; y eso hay que reconocerlo. Al que hace algo meritorio y da un buen ejemplo hay que reconocerlo"

Es cierto que dije también que eran paliativos. Todas las obras de misericordia siempre lo son y no pierden por eso su valor. Dije también que esta situación de pobreza deriva de una política no solamente actual; que había que ser honesto, porque esta política económica se impuso como consecuencia de una anterior que yo pienso que fue funesta.

No quiero alargar más las citas que aclaran la tendenciosa interpretación que se dio a mis palabras. Ud. sabe también con qué medios inmorales se organizó una campaña periodística que todas las personas decentes rechazan en su interior.

No he tenido la oportunidad de conocerla, pero por amigos comunes me he informado de su sencillez y ejemplo de madre de familia cristiana. Espero, que como tal, haga fe en las palabras de un obispo católico que tiene como misión irrenunciable decir siempre la verdad.

Me permito enviar copia de esta carta también a las señoras Merino, Leigh y Mendoza, en representación de todas las señoras de los oficiales de las Fuerzas Armadas que pudieran sentirse afectadas por una mala comprensión de mis palabras.

Con respetuosos saludos,

-|- CARLOS CAMUS LARENAS, Obispo Secretario de la Conferencia Episcopal de Chile".

te de la FACH e integrante de la Junta Militar de Gobierno, Gabriela García de Leigh, dará comienzo a las actividades de celebración del Día del Senescente. En la actualidad la cifra de personas mayores de 60 años se calcula en 794 mil.

Asimismo, a las 9 horas, se iniciará una colecta nacional, cuya recaudación incrementará los fondos del Consejo de Protección de la Ancianidad. Para ello, la esposa del general Leigh pidió la máxima colaboración de la ciudadanía, especialmente de la juventud, en esta obra que beneficiará directamente a los senescentes, ya que permitirá hacer numerosos arreglos en los hogares y clubes de ancianos.

A las 10 horas de hoy, la señora Leigh junto a la Primera Dama, Lucía Hiriart de Pinochet, asistirán a la misa que oficiará el Cardenal Arzobispo de Santiago, monseñor Raúl Silva Henríquez, en el Estadio Nataniel.

Posteriormente, una vez finalizado el oficio religioso, y luego de una colación que se dará a los ancianos asistentes, se efectuará un show artístico y entregarán premios a los



La presidenta del Consejo Nacional de Protección a la Ancianidad, Gabriela García de Leigh, visita el hogar de ancianos que ese organismo mantiene en Tomás Moro, ex residencia presidencial, con motivo de estar desarrollándose la Semana del Senescente

Categórica Respuesta de Primera Dama a Mons. Camus

Doña Lucía Hiriart de Pinochet dio respuesta a la carta de explicaciones que le dirigió el Obispo Carlos Camus, Secretario de la Conferencia Episcopal de Chile y que publicamos ayer. Las excusas del Obispo se referían a expresiones despectivas formuladas por éste sobre las esposas de los señores oficiales generales, en una conferencia de prensa ante corresponsales extranjeros.

El texto de la severa contestación de la Primera Dama es el siguiente:

Santiago, octubre 13 de 1975.

Señor

Obispo Secretario de la Conferencia Episcopal de Chile.

PRESENTE, Señor Obispo:

El documento "Evangolio y Paz" elaborado por todos los obispos de Chile dio una imagen de unión y fraternidad entre todos los chilenos, lo que nos alegró mucho a los que profesamos la fe católica.

Este documento fue la síntesis del pensamiento de todos los obispos, y si algunos sectores politizados quisieron hacerle críticas negativas, ellas cayeron en el vacío.

No creo, por consiguiente, que fuera necesario enfatizar lo allí expuesto con expresiones, tan poco felices como decir que se estaban haciendo obras de bien social (no de misericordia, como me dice usted) en vez de estar jugando canasta. Sobre esta última cita quiero aclararle, que el desconocimiento que puede tener Ud. de las familias de los miembros de las Fuerzas Armadas, le ha impedido saber que cuando una esposa y madre tiene medios económicos escasos, mal puede perder su tiempo o su dinero "jugando canasta". Las mujeres de nuestros hombres de armas trabajan de sol a sol para poder vivir dignamente con un ingreso inferior al que corresponde a casi todos los hogares del mismo nivel cultural.

En cuanto a lo que a mí respecta, no me he sentido ofendida. No trabajo para que se me reconozca o no; sólo lo hago porque mi conciencia de chilena y cristiana me lo dicta; y si en algo me ofendieron sus palabras le diría que vivo y no sólo rezo el Padrenuestro, perdono a los que me ofenden como espero el perdón de Dios.

Atentamente,

Lucía Hiriart de Pinochet

Mora. 15-X-75
(Ver otro lado)

k2
10.5675.01
9440